

学校だより

なでしこ



平成 27 年 6 月号 (6/1 発行)

学校教育目標「心豊かで思いやりがあり 自ら学び たくましく生きる子」の育成

木津川市立上狛小学校 HPアドレス <http://www.kyoto-be.ne.jp/kamikoma-es/>

ことばを大切に

5月下旬には「自分の大切さとともに他の人の大切さを認める」ことができる子どもの育成を目指して人権週間を設定し、『自己肯定感』を育てる取組を行いました。

※自己肯定感・・・自分のことが好きだ、自分には自分らしさがある、自分にはかけがえのない存在だと思える感情のこと

自己肯定感を育てるために、日常の生活で考えたいことの一つとして、どのような「言葉」を使うのかということがあります。

子どもたちは叱られたり、強い口調で命令されたりすると、自分はダメなんだという感覚になってしまうことがあるので、「あなたが大切なよ。」ということが伝わるよう、肯定的な言葉を使うほうがよいといわれています。子どものためと思って、「～しなさい。」と言うことは、日常生活の中でよくあると思いますが、言われた側の子ども達はというと、言うことを聞かなかったり、「言われなくてもするやん！」と反発したりすることもあるのではないのでしょうか。「～してはだめ。」「～しなさい。」と言われるよりも「～しようね。」という言い方で声をかけられたほうが、子ども達だけではなく私たち大人でも、自分を否定されたと感じることがなく素直に受け止められますね。

子ども達は、このような肯定的な経験を積み重ねていくことで、愛情を感じ取り「自分は価値のある人なんだ。」ということがわかるようになります。だから、苦難に出会っても自信を持ってそれを乗り越えていこうとすることができ、さらに、ほかの人も大切にしようとすることができるのです。

学校ではすべての教育活動の中で、子どもたちの気持ちを受け止め、肯定的な言葉かけを通して、豊かな心・自己肯定感を育成していきたいと考えています。

ご家庭でも、肯定的な言葉かけについてご協力をお願いいたします。

6月の学校行事予定

1日(月)	学校朝礼 委員会	17日(水)	歯科検診(1・2・3年・なかよし)
2日(火)	体重測定(低)登校指導	18日(木)	校外学習(4年打越台環境センター)
3日(水)	林間学習(5年)	19日(金)	プール開き
4日(木)	林間学習(5年)		B5校時(掃除無し)
5日(金)	給食試食会 体重測定(中)	23日(火)	教育相談日
8日(月)	体重測定(高)	24日(水)	避難訓練(警報発令)
9日(火)	茶香服体験(6年)		歯科検診(4・5・6年)
11日(木)	プール清掃5・6年	25日(木)	AETとの学習(1~4年)
12日(金)	クラブ		校外学習(4年木津浄水場)
13日(土)	学校公開(福祉人権体験) B5校時 親子授業(1, 2, 4年)	26日(金)	クラブ なでしこ安全推進会議 19:30~
16日(火)	児童朝会 校外学習(4年木津川上流 浄化センター)		

みんなで守ろう交通ルール

1・2・3年生を対象に、交通教室を実施しました。木津警察署の交通課の方や、地域交通安全活動推進委員さん、PTAの役員さんにお世話になり、1年生は道路の歩き方や横断歩道の渡り方、2・3年生は自転車の安全な乗り方について学習しました。子どもたちは、交通ルールについての勉強をしたあと、運動場や体育館に作ったコースで実際に体験活動を行いました。交通教室で学んだことを生かして、登下校中の歩道の歩き方や、放課後の自転車の乗り方などについて、今後も継続して指導していきます。



木津川市小学校陸上運動交歓記録会

5月19日(火)に、第9回木津川市小学校陸上運動交歓記録会が行われました。木津川市内13小学校の6年生児童841名が、奈良市鴻ノ池陸上競技場に集合し、自分の記録に挑戦しました。本校でも、体育の授業等で各自の目標に向けて練習を重ね、多くの児童がその成果を発揮することができました。

4×100mリレー 上粕小チーム 優勝(記録: 55.6秒) <大会新記録>



5月26日の児童朝会の時間を使って、人権集会を開きました。各学級で話し合っ
て決めた人権目標を、代表児童が発表しました。

1年生が地元でとれたえんどう豆の皮むきに挑戦しました。むいてくれた豆は、山城給食でえんどうごはんとしていただきました。

地域の方に協力いただき、6年生が茶摘み体験をしました。摘みたての茶葉を使って、おいしいお茶をいただきました。



5月16日(土)に加茂文化センターで「相楽子どもの意見発表会」が開催されました。上粕小からは、6年の和田さんが「交通事故を減らすには」をテーマに、これまでに練習した成果を発揮して力強く発表しました。

5月12日(火)の授業参観には多くのご参加ありがとうございました。また、PTA総会では、前年度の活動報告・決算や、今年度の事業計画・予算案について承認いただきました。今後も本校教育推進のため、ご支援・ご協力をよろしくお願い致します。